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MELELLA DESTACÓ LOS TRABAJOS DE ACCESIBILIDAD 
REALIZADOS EN CASA DE GOBIERNO

Organizado por la Dirección de Juventudes municipal, se llevó 
adelante en el Margalot, donde los jóvenes debatieron sobre 
economía, cultura, educación, género y diversidad.  

140 JÓVENES PARTICIPARON 
DEL 2° FORO DE JUVENTUDES

Se realizaron trabajos de 
reparación de la carpeta asfáltica 
en el sector de la avenida Alem 
y Cámpora, en el marco de las 
intervenciones que desde el área 
de Servicios Públicos.  

“LAS FARMACIAS NO 
PUEDEN FINANCIAR 
LA OBRA SOCIAL”

El Gobernador recorrió la finalización de los trabajos realizados y dijo que el 
programa de mejoramiento “viene a resolver cuestiones que son 
históricas, tanto para los vecinos como para los trabajadores”.

ESTATALES RECHAZARON LA PROPUESTA 
SALARIAL PARA EL ESCALAFÓN SECO
La consideraron insuficiente, y la discusión continuará este miércoles. Desde ATE 
solicitaron el pago de la ayuda escolar y un incremento del 100% en las 
asignaciones familiares.

TRABAJOS DE 
BACHEO EN 
AVENIDA ALEM
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La Escuela Experimental Municipal triplicó su superficie, mejorando el 
ingreso y egreso de los alumnos, las condiciones de 
habitabilidad y la capacidad de las aulas. 

PÁG. 6
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Así lo afirmó el presidente del 
Colegio de Farmacéuticos, 
Vicente Guzzi, en relación a la 
crisis de la OSEF. “La obra social 
debería respetar lo pactado en los 
convenios”, dijo.

LA ESCUELA LOS ÑIRES 
YA TIENE SU AMPLIACIÓN

TOLHUIN



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Febrero de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

EL MUNICIPIO 
PROMOCIONARÁ EL 
DESTINO EN COLOMBIA

La Secretaría de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia parti-
cipará en la 41ª Vitrina Turística 
organizada por la Asociación Co-
lombiana de Agencias de Viajes y 
Turismo (ANATO), que se realiza-
rá del 23 al 25 de febrero en Bogo-
tá.

El titular del área de Turismo 
del Municipio, David Ferreyra, 
explicó que “es una oportunidad 
muy importante de posicionar y 
consolidar al Destino Ushuaia en 
todas las regiones de Colombia y 
en más de 30 países que estarán 
representados en la feria”. 

En esa línea, evaluó que tam-
bién “nos permitirá retomar con-
tactos, fomentar el desarrollo 
turístico y dar a conocer las nove-
dades de nuestro Destino a opera-
dores mayoristas, agentes de via-
je, organismos internacionales de 
turismo y al público en general”. 

Además, Ferreyra destacó que 
previo a la pandemia, la ANATO 
“recibía cerca de 40 mil visitantes” 
y con la reactivación de la activi-
dad para la edición 2022 “se espera 
que concurran más personas”. 

“El objetivo es conectarnos 
con los profesionales de la indus-
tria del turismo para la promoción 
del Destino”, amplió,  ya que “es el 
momento de volver a posicionar a 
Ushuaia en un mercado potencial 
como el colombiano y el latinoa-
mericano”. 

Por último, el funcionario men-
cionó que además de las activida-
des previstas en la Feria “hemos 
concertado reuniones con agentes 
y operadoras de viajes de Colom-
bia, vamos a tener un encuentro 
con la Red Colombiana de Turis-
mo Accesible, y nos vamos a reunir 
con Aerolíneas Argentinas y la Em-
bajada Argentina en Colombia”.

La Dirección de Transporte del 
Municipio informa a los usuarios 
y usuarias de la tarjeta SUBE, que 
el Ministerio de Transporte de la 
Nación sumó un servicio más para 
que, quienes lo requieran, puedan 
consultar el saldo de su tarjeta de 
manera rápida y sencilla. 

CÓMO CONSULTAR EL 
SALDO DE LA SUBE

De esta manera, se habilitó 
un número telefónico para quie-
nes deseen consultar el saldo por 
WhatsApp, escribiendo un mensaje 
de texto al +54 11 6677 7823; y ade-
más puede consultarse también 
llamando al 0800-777-7823 e ingre-
sando a la web o a la App de SUBE.

USHUAIA

TRABAJOS DE 
EMBELLECIMIENTO EN LA 
PLAZA “ANTONIO RÍOS”

La Municipalidad de Ushuaia, 
por medio de sus áreas operativas 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable llevó ade-
lante una nueva jornada de embe-
llecimiento en algunos puntos de la 
ciudad.

Los trabajos de embellecimiento 
de espacios verdes públicos están a 
cargo del personal del área de Par-
ques y Jardines de la Secretaría de 
Ambiente municipal de acuerdo con 
el plan de trabajo que se viene llevan-
do adelante desde el comienzo de la 
temporada estival.

El secretario de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la ciudad, 
Mauro Pérez Toscani explicó que 
“durante la jornada se estuvo inter-
viniendo en la plaza “Antonio Ríos” 
en el B° Onaisín, donde las cuadrillas 
de trabajadores del área llevaron ade-

lante tareas de poda de árboles, raleo 
y corte de pasto del espacio verde 
ubicado en avenida Alem y Cámpo-
ra”.

Asimismo, Toscani destacó “la 
importancia que le da esta gestión 
y el intendente Walter Vuoto a la 
mejora permanente de los espacios 
públicos y al embellecimiento de la 
ciudad, utilizando flores de estación 
y todo el trabajo que se lleva adelan-
te desde el área de Producción de la 
Municipalidad”.

“Vamos a seguir trabajando en 
distintos puntos de la ciudad, como 
lo venimos haciendo de forma re-
gular para que Ushuaia siga estan-
do cada día más linda, por lo que le 
pedimos colaboración también a los 
vecinos y vecinas con la limpieza y el 
cuidado de los espacios verdes y pú-
blicos” finalizó Pérez Toscani.

USHUAIA

RÍO GRANDE
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En el marco de las políticas ambientales de fortalecimiento y puesta en valor de las áreas protegidas de la ciudad que 
viene llevando a cabo la Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, se 
realizó la entrega de chalecos identificativos y credenciales al cuerpo de Guardias Ambientales Municipales. 

Las Guardias Ambientales tie-
nen como función esencial la pre-
servación del patrimonio natural y 
la protección del ambiente. Entre 
las tareas que realizan, principal-
mente en la Reserva Natural Bahía 
Encerrada, es de prevenir y denun-
ciar aquellas acciones que aten-
ten contra el patrimonio natural, 
pudiendo requerir el auxilio de la 
fuerza pública, cuando las circuns-
tancias así lo requieran. 

Además de informar a los veci-
nos y las vecinas de la ciudad so-
bre la prohibición del ingreso con 
animales a la Reserva Natural Ur-
bana Bahía Encerrada y sobre la 
prohibición del ingreso al cuerpo 
de agua de la Bahía, parte de su 
labor es poner en conocimiento a 
la Autoridad de Aplicación sobre 
la presencia de animales sueltos, 
residuos sólidos urbanos y vanda-
lismo en la misma.

Al respecto el responsable de la 
secretaría de Medio Ambiente y De-
sarrollo Sustentable Municipal Lic. 
Mauro Pérez Toscani, remarcó, “la 
importancia que ha tenido la pre-
sencia de las Guardias Ambientales 

ENTREGARON CHALECOS Y CREDENCIALES AL 
CUERPO DE GUARDIAS AMBIENTALES MUNICIPALES

en la Reserva Natural Urbana Bahía 
Encerrada, teniendo siempre en 
cuenta que la presencia de éstas sig-
nifica que el estado municipal está 
presente para fortalecer la conser-
vación de estos espacios naturales”.

Pérez Toscani adelantó que 
“durante este año seguimos avan-

zando en la puesta en valor de las 
diferentes reservas municipales 
como son la Laguna del Diablo, la 
Reserva del Ecológico y la Reserva 
del Cañadón. También a medida 
que vayamos incorporando in-
fraestructura verde, infraestructura 
urbana para estas reservas, se in-

corporará el trabajo de las guardias 
ambientales de forma coordinada 
con las diferentes áreas que perte-
necen a la Secretaría de Ambiente y 
siempre remarcando la mirada del 
intendente Walter Vuoto de trans-
formar a la ciudad de Ushuaia, en 
una ciudad sostenible e inclusiva”.
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AVANZA LA OBRA DE 
REFACCIÓN DEL CENTRO 
COMUNITARIO MUNICIPAL 
DE BARRIO AGP

Vecinos del mencionado barrio 
recorrieron las instalaciones del 
CCM junto al secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, y a la 
secretaria de Obras Públicas, Sil-
vina Mónaco. Ademas, los funcio-
narios les presentaron la obra de la 
nueva plaza para el AGP y dialoga-
ron sobre temas de interés para el 
barrio.

Los Secretarios Ferro y Mónaco 
visitaron el Centro Comunitario 
Municipal del AGP donde se reali-
zaron diversas refacciones por un 
monto de 4.5 millones de pesos. Se 
trabajó en el cambio de techo, pin-
tura, cambio de artefactos, entre 
otras, para mejorar el lugar donde 
los vecinos y vecinas realizan dis-
tintas actividades; y, además, re-

corrieron el espacio donde se rea-
lizará la construcción de una plaza 
para el barrio. 

Al respecto, el secretario de Ges-
tión Ciudadana expresó que “los 
Centros Comunitarios Municipa-
les se han convertido en puntos de 
encuentro para la comunidad” y 
continuó diciendo que “son funda-
mentales para fortalecer la presen-
cia del Estado municipal en cada 
barrio”.

Finalmente, destacó que “con 
la reapertura de este espacio, las 
vecinas y vecinos se esta zona de la 
ciudad tendrán acceso a una am-
plísima oferta de talleres y de ser-
vicios municipales. Esto significa 
construcción de comunidad y me-
jor calidad de vida”.

El acto inaugural estuvo encabezado por el Intendente Daniel Harrington y toda la comunidad educativa, que celebró la 
apertura del nuevo edificio el día del comienzo de un nuevo ciclo lectivo. 

Estuvieron presentes la Legisla-
dora Andrea Freites, la Ministra de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nológia, Analía Cubino, y además 
participó el Director del Instituto de 
Educación Superior “Terra Nova” de 
la Municipalidad de Ushuaia, Prof. 
Sebastián Puig Ubios.       

La obra de ampliación de la Es-
cuela Experimental Municipal “Los 
Ñires” triplicó la superficie del edi-
ficio, brindando espacios acordes 
a las necesidades de la institución, 
mejorando el ingreso y egreso de los 
alumnos, las condiciones de habita-
bilidad y la capacidad de las aulas, 
además de brindar un espacio de 
expansión, destinado a actividades 
deportivas y de recreación. 

SE INAUGURÓ LA AMPLIACIÓN DE LA 
ESCUELA EXPERIMENTAL “LOS ÑIRES”

El Intendente remarcó que, gra-
cias a la ampliación financiada entre 
el gobierno nacional y el Municipio, 
la escuela aumentó su matricula de 
23 estudiantes a 39, y sostuvo que 
desde la gestión se tiene “la necesi-
dad real y el compromiso político de 
seguir apostando por la educación”. 

 Por otro lado, el Intendente ex-
presó que “el crecimiento de nuestro 
pueblo lo generamos con compro-
miso y el trabajo serio y constante”, 
haciendo hincapié en que los tra-
bajos del nuevo edificio se llevaron 
adelante en coordinación con las 
autoridades del colegio.  

En esa línea, la directora de la 
escuela experimental “Los Ñires”, 
Ayelén Rojas, calificó la jornada 

como “histórtica” y señaló lo gratifi-
cante que fue para docentes y padres 
contar con la colaboración de todos 
los sectores, “para un fin, para una 
escuela, para nuestros niños”.

Cabe destacar que la Escuela 
Municipal Experimental “Los Ñires” 
fue creada el 4 de octubre de 2018 
como establecimiento educativo de 
gestión estatal pública; luego de que 
un grupo de madres y padres se inte-
resara por esta propuesta educativa 

llevada a cabo en la Provincia de Tie-
rra del Fuego con una trayectoria de 
28 años.  

Este logro enmarcado en el año 
del cincuentenario de Tolhuin, no 
sólo amplía el espacio para que los 
estudiantes puedan desarrollarse 
en un ambiente acorde a sus nece-
sidades, sino que también amplía y 
garantiza los derechos de acceso a la 
educación pública a niños y niñas de 
Tolhuin.

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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El subsecretario de Deportes visitó el Centro Nacional de Entrenamiento de Alto Rendimiento (CENARD) para afianzar lo 
trabajado conjuntamente y diseñar nuevas políticas. 

EL SUBSECRETARIO DE DEPORTES VISITÓ EL CENARD 

Se trataron, además, proyectos 
de infraestructura deportiva, como 
la ampliación del Centro de Ren-
dimiento Deportivo y la construc-
ción de un nuevo gimnasio. De esta 
manera, se refuerza la estructura y 
oferta deportiva en pos de lograr una 
ciudad con mejor calidad de vida 
para los y las riograndenses.

El subsecretario de Deportes del 
Municipio de Río Grande, Diego 
Radwanitzer, visitó las instalacio-
nes del CENARD y mantuvo un en-
cuentro con el Director Nacional de 
Deporte Comunitario, Juan Ignacio 
Lara. 

Con el funcionario nacional, 
Radwanitzer repasó y evaluó el im-
portante desempeño que los y las 
deportistas riograndenses están te-
niendo en el escenario nacional, y 
además tuvieron la oportunidad de 
planificar acciones conjuntas que 
propendan a fortalecer y potenciar 
el deporte en la ciudad.  

“Fue una reunión de trabajo muy 
positiva”, expresó el Subsecretario, 
y destacó que “el desafío no es sólo 
afianzar el trabajo que ya venimos 

realizando como Municipio de ma-
nera conjunta con el Gobierno Na-
cional, sino que también determinar 
algunas prioridades sobre las que 
debemos seguir trabajando”. 

Radwanitzer explicó que, ade-
más, se pudieron poner sobre la 
mesa distintos proyectos de infraes-
tructura deportiva que son esencia-

les para seguir creciendo deportiva-
mente, “se trata de la ampliación del 
Centro de Rendimiento Deportivo 
(CRD), y la construcción de un nue-
vo gimnasio, para lo cual necesita-
mos el acompañamiento del Gobier-
no Nacional”.

“Es importante continuar esta lí-
nea de trabajo y consolidar vínculos 

federales. Esto nos va a permitir op-
timizar la infraestructura deportiva 
con la que cuenta la ciudad, ofrecer 
cada vez más espacios y propuestas 
a los y las riograndenses, y así poten-
ciar a nuestros deportistas, en pos de 
construir una ciudad saludable, con 
bienestar y calidad de vida para to-
dos y todas”, concluyó.
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TRABAJOS DE BACHEO 
EN AVENIDA ALEM

Personal de la Municipalidad 
de Ushuaia realizó trabajos de re-
paración de la carpeta asfáltica en 
el sector de la avenida Alem y Cám-
pora, en el marco de las interven-
ciones que desde el área de Servi-
cios Públicos se llevan adelante en 
distintos sectores de la ciudad. 

El coordinador de Trabajos 
en la Vía Pública y Prestación de 
Servicios, Sergio Baiocchi, ex-
plicó que “en ese sector puntual 
de la calle no había baches, pero 
por el efecto de la sal y del trán-
sito intensivo se había deteriora-
do, por lo que tuvimos que reali-

zar estas mejoras para facilitar el 
tránsito”.

Agregó que “trabajamos sobre 
un plano que estaba muy rugoso 
por lo que se hizo un trabajo con la 
planta de asfalto en frío, lo que per-
mitió mejorar el estado de la carpe-
ta asfáltica”. 

Por último, Baiocchi apuntó que 
“seguimos trabajando como nos ha 
pedido el intendente Walter Vuoto 
en distintos sectores de la ciudad, 
tanto a pedido de los vecinos como 
a partir de los relevamientos que 
vamos haciendo y del Plan de obras 
en marcha para esta temporada”.

USHUAIA

La subsecretaria de Relaciones Internacionales, Asuntos Antárticos y Malvinas de la Municipalidad de Ushuaia, Cecilia 
Fiocchi, detalló las distintas actividades que se impulsan desde el municipio en el marco de la celebración de la Semana de 
la Antártida. 

La funcionaria municipal de-
talló que “siguiendo el espíritu 
de la ley que establece el día de 
la Antártida Argentina, buscamos 
generar conciencia sobre la ac-
tividad del país en el Continente 
Blanco”.

En una entrevista radial en 
FM Espectáculo, la subsecretaria 
Fiocchi realizó un análisis de las 
diversas propuestas municipales a 
llevarse adelante esta semana. Las 
mismas, incluirán visitas al Mu-
seo Antártico “José María Sobral”, 
descuentos en las librerías de la 
ciudad en material sobre la Antár-
tida y el día martes niños, niñas y 
adolescentes participantes de las 
Colonias de Verano, recorrerán 
el Paseo de los Pioneros Antárti-
cos ubicado en la Avenida Maipú. 
Fiocchi destacó que “en esta lí-
nea que nos indica el intendente 
Walter Vuoto, pensamos activida-
des que concienticen y celebren 
el gran esfuerzo que argentinos y 
argentinas realizan para hacer so-
beranía”.

Asimismo, la subsecretaria 
de Relaciones Internacionales, 
Asuntos Antárticos y Malvinas, 

FIOCCHI: “DESDE LA MUNICIPALIDAD BUSCAMOS 
GENERAR CONCIENCIA SOBRE LA ACTIVIDAD ANTÁRTICA”

comentó que la visita al Paseo de 
los Pioneros Antárticos, que se 
articulará junto a la Secretaría de 
Turismo, “contará con la entrega 
de una revista producida junto a 
docentes antárticos. Queremos 

que las y los más chicos se pue-
dan vincular con este patrimonio 

de la ciudad, aprendiendo de la 
historia de nuestras y nuestros 
pioneros y quizá, despertando un 
poco de esta vocación antártica 
que tantos ushuaienses tienen 
tan arraigada”.

“Ushuaia es la puerta de en-
trada a la Antártida, y como tal, 
cuenta con una relación estrecha 
en actividades como investiga-
ción, servicios logísticos y el tu-
rismo antártico. Eso es algo sobre 
lo cual las y los jóvenes se nutren 
y está bueno profundizar” recalcó 
Fiocchi.

Consultada sobre las iniciativas 
que el gobierno nacional, provin-
cial y municipal llevan a cabo, la 
subsecretaria destacó “la coordi-
nación para poner en conocimien-
to qué se está haciendo, articulan-
do el trabajo de todos y todas. No 
es menor que Argentina tenga una 
presencia ininterrumpida desde 
1904 en el Continente Blanco, es 
algo que tenemos que celebrar y a 
quiénes lo hacen posible”.

USHUAIA
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TALLER SOBRE ABORDAJE 
DE VIOLENCIAS POR 
MOTIVOS DE GÉNERO

En el marco del trabajo de arti-
culación que lleva adelante el Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación a través de 
la Coordinación del Programa Acer-
car Derechos en Tierra Del Fuego, y 
la Secretaría de la Mujer de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, se llevará 
adelante el próximo martes un taller 
sobre abordajes de violencias por 
motivos de género.

Se trata de una iniciativa orienta-
da a la comunidad en general y tiene 
como objetivo principal acercar a 
todos y todas las herramientas para 
abordar de manera correcta aquellas 
posibles situaciones de violencia. 

El taller estará a cargo de la Di-
rección Nacional de Asistencia Inte-
gral a las Víctimas de Violencias del 
Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación.

Al respecto, la Coordinadora 
del Programa Acercar Derechos en 
nuestra provincia Natacha Aldalla 
mencionó que “Gracias a la decisión 
política del Intendente Walter Vuoto 
de jerarquizar las políticas públicas 
para la mujer desde el estado muni-
cipal nos encontramos con muchas 
vecinas y vecinos que ante una si-
tuación de violencias por motivos 
de género no miran hacia otro lado 
y se quieren involucrar, por lo que 
este taller es una oportunidad para 
brindarles las herramientas para 
que sepan que hacer ante este tipo 
de situaciones”.

Por su parte la Secretaria de la 

Mujer Sabrina Marcucci resaltó “la 
realización de estas acciones que 
permiten abordar y debatir entre 
aquellas situaciones que nos atra-
viesan o han atravesado alguna vez 
en la vida, ya sea a través de algún 
conocido o conocida o personal-
mente” y agregó que “la Casa de la 
Mujer es y será siempre un espacio 
de encuentro para poder acompa-
ñarnos y poder deconstruir y cues-
tionar todo aquello que se ha natu-
ralizado durante mucho tiempo”.

“Seguiremos trabajando codo a 
codo junto al Ministerio es por esto 
que los y las esperamos este próxi-
mo Martes a las 17 horas en Maipu 
1120 para seguir trabajando juntos 
por una ciudad libre de violencias” 
finalizó.

La iniciativa, organizada por la agrupación Ceramistas de Ushuaia y realizada en espacios brindados por el Municipio de Tolhuin, 
tuvo lugar del 17 al 20 de febrero, días en los que se desarrollaron talleres y charlas a cargo de ceramistas de todo el país; con la 
concurrencia de más de 100 personas y la fabricación comunitaria de un horno que quedará en la ciudad para su uso.

La directora de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Tol-
huin, Soledad Gorostegui, afirmó 
que el cierre del Encuentro “fue un 
momento ameno, muy distendido, 
donde pudimos reflexionar con los 
diferentes talleristas y ceramistas” 
y que, al mismo tiempo, se logró 
“apreciar lo que es un horneado de 
cerámica con diferentes técnicas, así 
como también el uso del torno”.

Como parte del 1° Encuentro 
Fueguino de Ceramistas, se llevó 
adelante la creación de un mural en 
el Centro Integrador Comunitario y, 
entre otras cosas, la fabricación de 
un horno que quedó instalado en el 
espacio municipal.

“Se llegó a transmitir el enorme 
valor del trabajo comunitario y co-
laborativo, poder pensar en el otro 
a través del arte”, expresó Goroste-
gui y, respecto al horno, detalló que  
“lo vamos a tener en el Centro co-

PRIMER ENCUENTRO FUEGUINO DE CERAMISTAS

munitario para que lo puedan usar 
todos los que quieran realizar sus 
piezas”.

Desde Hornos Sin Fronteras, 
grupo que formó parte del Encuen-
tro y coordinó la construcción de 
la herramienta, expresaron que “el 
horno es fundante, cada cual puso 
un “ladrillo” a su manera: ya sea 
dando un taller, formando parte de 
él o incluso observando”.

El 15 de febrero pasado, Daniel 
Harrington, intendente de Tolhuin, 

firmó el decreto 158/2022, que de-
clara de Interés Cultural Municipal 
el 1er Encuentro Fueguino de Ce-
ramistas. En el texto, Harrington 
afirmó que “resulta trascendente 
la vinculación comunitaria de este 
proyecto, articulando derechos 
culturales, relación con el entorno, 
sustentabilidad y producción arte-
sanal.”

USHUAIA

TOLHUIN
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El Gobernador Gustavo Melella, acompañado por la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo; recorrió la 
finalización de los trabajos ejecutados por la cartera ministerial en el edificio estatal.

Durante la recorrida, el Manda-
tario provincial tomó contacto con 
las y los trabajadores de las distintas 
áreas intervenidas, así como también 
con vecinos que se encontraban en 
el edificio realizando gestiones; quie-
nes expresaron su satisfacción por 
las modificaciones realizadas. 

Al respecto, Melella manifestó 
que “este programa de mejoramien-
to de la Casa de Gobierno viene a re-
solver cuestiones que son históricas, 
tanto para nuestros vecinos y veci-
nas, como para las y los trabajadores 
que están en el edificio”.

En este sentido, destacó la reali-
zación de una rampa de acceso para 
personas con baja movilidad o disca-
pacidad, así como los baños adapta-
dos, ascensores y lugares que dotan 
de calidad para todos los agentes del 
Estado.   “Estos trabajos forman parte 
de un plan que tiene como fin, mejo-
rar los espacios públicos de la provin-
cia, en pos de que cada día brinde-
mos un mejor servicio para nuestra 
gente” aseveró. 

Por su parte, la Ministra explicó 
que restan por realizar tareas en el 
segundo piso, y en toda la parte ex-
terior la que incluirá la demolición 
de las dársenas de estacionamiento 
entre otros trabajos. Además, se re-

GUSTAVO MELELLA DESTACÓ LOS TRABAJOS DE 
ACCESIBILIDAD REALIZADOS EN CASA DE GOBIERNO

faccionará el ala de baños que quedó 
pendiente.

“Estamos muy contentos con 
todo el trabajo que se ha realizado, es 

una deuda que teníamos pendiente y 
una tarea a la cual le pusimos mucha 
dedicación y énfasis. Hoy tenemos 
una casa abierta al pueblo, accesible 

y cómoda para sus trabajadores que 
son los pilares fundamentales de las 
políticas públicas que llevamos ade-
lante” afirmó.

SE REALIZARON CONTROLES 
EN DIVERSOS PUNTOS 
DURANTE EL FIN DE SEMANA

Se efectuaron en los ingresos y 
egresos de las tres ciudades de la 
Provincia, y en el acceso al Parque 
Nacional en Ushuaia, durante sá-
bado y domingo.

El Ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, 
mediante la Subsecretaría de Se-
guridad Vial realizó operativos de 
documentación y prevención en 
distintos puntos de las rutas de la 
provincia.

Los múltiples controles co-
menzaron el viernes en el sector 
denominado “Puente Justicia” 
donde fueron verificados alrede-
dor de 80 vehículos de todos los 
portes y se labraron más de 20 

actas de infracción por distintos 
motivos, como falta de matafue-
gos, o habilitaciones en el caso de 
los trasportes de carga, circular sin 
licencia de conducir, o no contar 
con la revisión técnica obligatoria.

Asimismo, durante el fin de se-
mana se hicieron controles en las 
salidas de las tres ciudades de la 
provincia, y en el ingreso al Parque 
Nacional en Ushuaia, durante sá-
bado y domingo.

La Subsecretaría de Seguridad 
Vial recuerda a la comunidad llevar 
la documentación correspondien-
te para circular; el uso del cinturón 
de seguridad para todos los ocu-
pantes del vehículo; menores de 

SEGURIDAD VIAL 

10 años deben viajar en el asiento 
trasero con el sistema de retención 
infantil respectivo; no consumir al-

cohol; no utilizar el teléfono celu-
lar y respetar las velocidades y se-
ñalizaciones.
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MINISTERIO DE SALUD

El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego AIAS actualizó el informe de situación en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la 
provincia y su evolución correspondiente a la sexta semana epidemiológica de 2022.

De acuerdo al registro oficial, 
hay en la provincia un total de 
44.676 casos confirmados desde el 
comienzo de la pandemia.

Son 538 los pacientes fallecidos 
reportados, también desde el ini-
cio de la pandemia. 

En cuanto a los resultados de 
las jornadas de hisopados que el 
Ministerio de Salud viene realizan-
do en toda la provincia, del 13 al 19 
febrero se detectaron 243 nuevos 
casos: 196 en Ushuaia, 41 en Río 
Grande y 6 en Tolhuin. 

Al día de la fecha hay 350 casos 
activos en Tierra del Fuego.

En cuanto a internación, en la 

SE REGISTRARON 243 NUEVOS CASOS DE COVID

actualidad no hay pacientes in-
ternados por Covid-19 en UTI en 
Ushuaia y hay 9 en Río Grande. 
Además se encuentra 1 persona en 
Ushuaia internada en Sala General 
y ninguna en Río Grande en esta 
condición.

El número de altas desde el 
inicio de la pandemia asciende a 
42.669.

Respecto del modo de transmi-
sión, el mayor porcentaje de casos 
se produce por transmisión comu-
nitaria o por contacto estrecho. 

En cuanto al Plan de Vacuna-
ción que se está llevando adelan-
te, la Provincia ha recibido 375.043 

dosis de vacunas. Ya han sido apli-
cadas 353.049; 156.565 personas 
recibieron la primera dosis de las 
cuales 143.070 completaron esque-
ma con la segunda dosis. 

Asimismo se aplicaron 8.570 
dosis adicionales, 213 vacunas de 
aplicación única y 44.631 dosis de 
refuerzo. (Datos del Monitor Públi-
co de Vacunación actualizados al 
día de la fecha).

Desde el Ministerio de Salud se 
reiteró la importancia de mantener 
las medidas de higiene y cuidados 

para disminuir contagios. Esto in-
cluye especialmente ventilar los 
ambientes. 

También utilizar barbijo, lavar-
se regularmente las manos, desin-
fectar las superficies y objetos de 
uso cotidiano y respetar en todo 
momento los protocolos sanitarios 
establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizar-
se el hisopado, y en caso de emer-
gencia llamar al 107.

CAPACITACIÓN SOBRE 
ENTORNOS VIRTUALES EN 
LA ESCUELA DE CADETES 

La Dirección Provincial de Nivel 
Superior y la Dirección Provincial de 
Formación Digital dependiente del 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, está brindando 
capacitaciones de formación digital 
sobre entornos virtuales de ense-
ñanza y aprendizaje, denominadas 
“Aprendiendo en EVEA” en la Escue-
la de Cadetes Aspirantes a Oficiales 
de la ciudad de Río Grande. 

Dicho taller tiene como objetivo 
primordial capacitar a los cadetes 
sobre entornos virtuales, ya que el 
Instituto incorporará esta modali-
dad digital a sus próximas forma-

ciones. A su vez, se busca acercar 
a los aspirantes al funcionamiento 
de las plataformas virtuales para 
que puedan utilizar los recursos di-
gitales que se trabajan en la nube 
y así articularlos con la plataforma 
Moodle. 

En esta primera instancia se im-
plementan las clases entramadas 
entre la presencialidad y la virtua-
lidad en la Tecnicatura Superior 
en Seguridad Pública y Ciudadana 
orientada a la Formación Policial y 
en la Tecnicatura Superior en Seguri-
dad Pública y Ciudadana orientada a 
la Formación Penitenciaria.

PROVINCIALES
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Según datos de la Asociación de 
Fábricas Argentinas Terminales de 
Electrónica (AFARTE), la fabricación 
de productos electrónicos en las 
plantas de Tierra del Fuego durante 
2021 mejoró no solo si se la compara 
con 2020 (año atípico por la pande-
mia de Covid-19) sino también con-
tra 2019.

En ese sentido, detallaron que 
el año pasado se produjeron 59,8% 
más de celulares que en 2020 y 39,3% 
más que en 2019.

La facturación de 2021 alcanzó 
los 2.596 millones de dólares, logran-
do además 8.275 empleos directos y 
7.117 indirectos.

La reactivación de la industria de Tierra del Fuego durante el año pasado permitió que la producción de celulares se 
incrementara un 59,8% respecto a 2020 y un 39,3% más que en 2019. Las empresas facturaron 2.596 millones de dólares.

LA INDUSTRIA FUEGUINA PRODUJO CASI UN 60% MÁS DE 
CELULARES QUE EL AÑO PASADO

USHUAIA

ECONOMÍA

el 75% fueron del tipo ‘On/Off’; 23% 
del tipo ‘Inverter’ y un 2% ‘descono-
cido’, según detalla AFARTE.

A pesar de los números positivos 
de la recuperación de la industria 
fueguina, el consumo estuvo lejos 
de alcanzar la producción. En el caso 
de los televisores se comercializaron 
1.724.413 sobre 2.716.568 de unida-
des producidas. 

Lo mismo ocurrió con los celula-
res: se fabricaron 10.086.228 equipos 
pero se comercializaron 8.775.644. 
Asimismo, sobre 1.455.098 de equi-
pos de aire acondicionado produci-
dos, el consumo se ubicó en 850.989 
unidades.

La producción de televisores ce-
rró el año en 2.716.568 unidades, 
ubicándose los equipos de 32 pulga-
das en el primer lugar de manufactu-
ra (30%); seguidos por los de 43 pul-
gadas (29%); 50 pulgadas (20%); 55 
pulgadas (6%); 40 pulgadas (3%); 58 
pulgadas (3%) y otros modelos (9%).

En materia de teléfonos celulares, 
la producción de 2021 alcanzó los 
10.086.228 equipos. El 69% de ellos 
fueron de gama media; 26% de gama 
baja y un 5% de gama alta.

Por último, la producción de 
equipos de aire acondicionado to-
talizó 1.455.098 unidades, de los que 

LA NUEVA UNIÓN ESTÁ LISTA PARA 
LA INAUGURACIÓN

Este domingo se llevó adelante 
la preinauguración de la panadería 
“La Nueva Unión”, luego del incen-
dio que arrasó con el icónico local 
de Tolhuin en enero del 2021. 

Su propietario, Emilio Saez, ex-
plicó la importancia de mantener 
los homenajes en el nuevo local y 
agradeció a toda la comunidad por 
el apoyo en los momentos más di-
fíciles.

Durante el pequeño acto, se re-
unieron familiares, amigos y em-
pleados para descubrir los home-
najes al ARA San Juan, al Dr. René 
Favaloro y a Oscar “Mingo” Gutié-

rrez y la Hermana Carla.

“Hay muchas cosas que poner y 
organizar. Si esta semana nos dan 
el gas, es probable que el viernes 
abramos”, dijo Emilio por Aire Li-
bre FM, y agregó que “nos damos 
cuenta que somos un mal necesa-
rio, la gente nos da un empuje que 
hubiese sido imposible lograrlo sin 
ese apoyo”.

Saez recordó que “son 38 años 
de vida, con mi mujer empezamos 
amasando a mano y en dos horas 
nos quedamos sin nada, volver a 
empezar de vuelta, es tremendo”.

“LAS FARMACIAS NO PUEDEN 
FINANCIAR LA OBRA SOCIAL”

Así lo afirmó el presidente del 
Colegio de Farmacéuticos, Vicente 
Guzzi, en relación al corte de pres-
taciones a la Obra Social del Estado 
Fueguino.

“La situación es más compleja 
para las farmacias más chicas. Ima-
ginemos que un dueño de farmacia 
no estuvo nunca sin pagar los suel-
dos. Esto lo complica mucho”, dijo 
Guzzi por Radio Provincia.

“Desde el punto de vista sani-
tario, los empleados de farmacia 
cumplimos una función social y es 
muy difícil negarle el medicamento 
a un paciente. Muchos afiliados en-
tienden y otros no. Pero nosotros no 

OSEF

podemos hacer nada. Las farmacias 
no pueden financiar la Obra Social”, 
agregó.

Asimismo, Guzzi indicó que 
“todas las farmacias están com-
plicadas, porque no pueden dejar 
de pagar sueldos o de cumplir con 
sus obligaciones. Pero la obra social 
también debería respetar lo pacta-
do en los convenios”.

Finalmente, recordó que “el año 
pasado tuvimos un corte completo 
por 15 o 20 días. Hace 14 años que 
estoy en Ushuaia y nunca vi tantos 
cortes en tan poco tiempo. Acá el 
único afectado es el afiliado, es un 
tema que hay que resolver”.

TOLHUIN
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A través del Ministerio del De-
creto N° 219 publicado en el Bo-
letín Oficial, el Gobierno aprobó 
la creación de un “Fondo Perma-
nente de Subsidios” destinado a 
solventar gastos derivados de la 

Este nuevo fondo estará destinado a cubrir gastos derivados de la asistencia a personas en situación de vulnerabilidad 
socioeconómica en Ushuaia y Tolhuin, contemplando alquileres de vivienda, alojamientos, alimentos y/o medicamentos así 
como asistencia a menores por rehabilitaciones terapéuticas, entre otros.

DESTINAN $50 MILLONES PARA SUBSIDIOS A 
PERSONAS EN SITUACIÓN VULNERABLE

PROVINCIALES

asistencia a personas en situación 
de vulnerabilidad socioeconómica 
en Ushuaia y Tolhuin.

Los recursos podrán ser otor-
gados para alquileres de vivienda, 
alojamientos; adquisición de ma-

teriales de construcción; compra 
de colchones; pañales; alimentos 
y/o medicamentos; asistencia a 
menores por rehabilitaciones te-
rapéuticas; cancelación de deudas 
por servicios básicos; sepelios y/o 
cremaciones; compra de pasajes y 
prótesis, entre otras.

Asimismo, a través del Minis-
terio de Desarrollo Humano se 

podrán otorgar subsidios a insti-
tuciones habilitadas por la Inspec-
ción General de Justicia (IGJ) en 
las ciudades de Ushuaia y Tolhuin.

Por circular, el ministro de De-
sarrollo Humano, Marcelo Maciel, 
solicitó a la Contaduría General la 
continuidad de este fondo de 50 
millones de pesos oportunamente 
creado para el ejercicio económi-
co financiero 2021.

USHUAIA

DESPISTÓ UNA COMBI 
CON 15 PASAJEROS

El despiste de una combi de-
dicada al traslado de pasajeros 
hacia zonas turísticas de la pro-
vincia, se registró en la tarde de 
este sábado, sobre la ruta com-
plementaria J. El conductor de 
la unidad, la guía de turismo y 
otros cuatro pasajeros resulta-
ron lesionados. Cabe destacar 
que las doctoras Fátima Speche 
y Anabella Pastorelli brindaron 
los primeros auxilios y ayuda-
ron a sacar a los pasajeros del 
malogrado vehículo.

Personal policial fue alerta-
do sobre un despiste vehicular 
en el km. 30 de la ruta comple-
mentaria “J”. Al llegar al lugar 
encontraron a Ignacio Danilo 
Moreschi, chofer de la empresa 
Aswalck Expediciones, junto a 
quince personas, de las cuales, 
tres estaban lesionadas por tal 
motivo se pidió presencia de 
ambulancia en el lugar.

Antes de la intervención de 
personal policial, Dora Birola, 
Carlos Fabiani y Nicolás Boun-
giorno, todos pasajeros de la 
combi siniestrada, se habían 
trasladado por sus propios me-
dios hacia el Hospital Regional 

RUTA J

Ushuaia. En el lugar del sinies-
tro, otras tres personas fueron 
entablilladas por personal de 
bomberos.

Los mismos fueron identi-
ficados como Ignacio Danilo 
Morexchi, la guía de turismo 
Órnela Camba y la pasajera 
Graciela Edith Acuña, que fue-
ron trasladados en ambulancia. 
En las inmediaciones se reali-
zaron las actuaciones de rigor y 
se dio aviso al Juzgado de Ins-
trucción de turno.

Cabe destacar que las doc-
toras Fátima Speche y Anabella 
Pastorelli brindaron los prime-
ros auxilios y ayudaron a sacar 
a los pasajeros del malogrado 
vehículo.

“Nos encontramos con el 
accidente y procedimos a co-
laborar”, comento la Dra. Spe-
che. Agregó que “luego llegó 
ambulancia bomberos y luego 
una del Gobierno de la pro-
vincia con gran despliegue de 
elementos y personal, eso fue 
a las dos horas del incidente”. 
Finalmente dijo que “afortuna-
damente solo hubo lesionados 
por golpes”.
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ROCH COMIENZA CON LA PERFORACIÓN 
EN NUEVOS POZOS

“Estaríamos perforando prime-
ro en la zona de San Martín; haría-
mos un pozo buscando los mismos 
horizontes que tenemos desde que 
perforamos los primeros pozos en 
esa misma zona”, destacó el empre-
sario. Consultado sobre los niveles 
de producción actuales, dijo que 
“hoy estamos sacando alrededor 
de 260 metros cúbico días de pe-
tróleo y 350 mil metros cúbicos días 
de gas, esa es la producción actual, 
pensando que antes estábamos en 
800 metros cúbicos de petróleo y 
en algún momento del pico de gas 
estábamos en un millón trescientos 
mil”.

Río Grande.- El titular de ROCH 
ingeniero Ricardo Chacra confirmó 
que la petrolera nacional priva-
da comenzará una nueva etapa de 
perforaciones “los primeros días de 
marzo”.

Entrevistado en el programa 
radial ‘Dos Preguntan’ que se emi-
te por Radio Universidad 93.5 y al 
Diario Provincia 23, Ricardo Chacra 
confió que “estaríamos perforando 
primero en la zona de San Martín; 
haríamos un pozo buscando los 
mismos horizontes que tenemos 
desde que perforamos los primeros 
pozos en esa misma zona”.

En ese sentido agregó que “en 
una segunda etapa haríamos per-
foración horizontal en la zona de 
Las Violetas en la búsqueda del po-
tencial desarrollo de un área nueva, 

El ingeniero Ricardo Chacra, titular de la petrolera nacional privada ROCH confirmó que en los primeros días de marzo comenzará 
la perforación de nuevos pozos petroleros. 

aunque en otros sentido ya vieja, 
pero que con estas operaciones 
tendría nueva valuación económi-
ca”.

El titular de ROCH explicó que 
“en esta primera instancia tene-

mos proyectados perforar estos 
dos pozos, lo que nos va a permitir 
evaluar los potenciales desarrollos 
posteriores, porque según el resul-
tado y los comportamientos que 
tengamos; es decir, la performan-

ce que tengamos con estos pozos 
decidiremos si desarrollar los dos 
bloques”.

Consultado sobre la produc-
ción hidrocarburífera, el ingeniero 
Chacra explicó que “ambos pozos 
apuntan al petróleo, tanto el de San 
Martín como el de Las Violetas”.

En relación al costo de perfora-
ción, detalló que “el que se va a per-
forar en San Martín que es un pozo 
vertical, ronda los tres millones y 
medio de dólares, en tanto que el 
pozo horizontal en Las Violetas, 
con una rama de 800 metros de ho-
rizontalización, estaría en los cua-
tro millones y medio de dólares, si 
bien de acuerdo a las características 
geológicas que podamos encontrar 
en esas dos perforaciones, pueden 
hacer subir o bajar los valores, pero 
las estimaciones iniciales son esas”.

La empresa contratista que rea-
lizará las tareas de perforación “es 
Quintana; una empresa que tiene 
capital extranjero y nacional. Noso-
tros queríamos llevar a la empresa 
Petreven a Tierra del Fuego, pero 
esta firma contrajo otro contrato 
con otras petroleras y lamentable-
mente dejó de ofrecernos el servi-
cio porque no podía afrontarlo. En-
tonces, recurrimos a Quintana que 
es la que va a perforar ambos pozos 
y es una empresa de primera línea”.

Cabe valorar que ROCH, pese 
a los vaivenes de la economía y la 
pandemia por el COVID-19, deci-
dió afrontar una fuerte inversión 
de unos trece millones de dólares 

PETRÓLEO
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Debatieron sobre temas referidos 
a la economía, la cultura, la educa-
ción, al género y la diversidad desde la 
perspectiva de juventudes de riogran-
denses. Todas y todos sostuvieron que 
espacios como este son fundamenta-
les para hacer escuchar sus voces. 

El Municipio de Río Grande llevó 
adelante el segundo Foro de Juventu-
des “Somos Presente, Somos Futuro”, 
el cual se desarrolló en el Polideporti-
vo “Carlos Magalot”. 

140 jóvenes de distintas edades 
conversaron y manifestaron sus opi-
niones sobre diversos temas como la 
cultura, educación, economía, polí-
tica, comunicación, género y diver-
sidad.  De esta forma, el Municipio 
sostiene el compromiso con las ju-
ventudes de la ciudad que, a través de 
sus intereses y aportes, se construye 
una Río Grande para toda la vida. 

Al respecto, Juan expresó que “este 
es un espacio fundamental para co-
nocer sobre los pensamientos de 
nuestras formaciones y debatir sobre 
varios puntos sobre nuestra educa-
ción en la ciudad como en la provin-
cia”. 

Por otro lado, Silvana Millacura, 
primera cantautora riograndense que 
ganó el Pre Cosquín de Folklore, indi-
có que “en la mesa de Cultura com-
partimos opiniones sobre el alcance a 
otros lugares, donde nuestra música, 

140 JÓVENES PARTICIPARON DEL 2° FORO DE JUVENTUDES 
RÍO GRANDE

nuestro trabajo y nuestro arte sea un 
lugar para canalizar nuestras emo-
ciones y sentimientos. Es importante 
brindar este espacio a la gente que 
quiere sentirse acompañada para que 
ayude a construir su identidad ya que 
vivir en Tierra del Fuego es un creci-
miento constante”. 

Además, mencionó que “es im-
portante poder complementarnos y 
sostener esto en el tiempo para trans-
cender a través de lo que hacemos y 
generar nuestra identidad fueguina”. 

Asimismo, Mateo, quien participó 
de la mesa de Comunicación Insti-
tucional, detalló que “conversamos 
sobre la manera más práctica para lle-
gar a los jóvenes y las distintas aplica-
ciones que hay a disposición”. Agregó 
que “fue una experiencia muy buena, 
con estas actividades nos conocemos 
y disfrutamos los encuentros”. 

Paralelamente, María, comentó 
que “analizamos sobre lo que es el de-
sarrollo económico, donde la cultura 
riograndense es reivindicar nuestro 
lugar para seguir evolucionando como 
sociedad. Generar estos espacios, 
donde las juventudes nos encontre-
mos y podamos debatir desde nuestra 
perspectiva, desde el espacio que ocu-
pamos y las banderas que levantamos, 
son fundamentales”. 

Finalmente, Romina que estuve 
presente en la mesa de Género y Di-

en Tierra del Fuego en esta nueva 
etapa, con la perforación de dos 
pozos que se sabe si serán produc-
tivos para colmar las expectativas 
de inversión. “Si los resultados son 
satisfactorios, las posibilidades 
se amplían bastante. La Isla tiene 
oportunidades que de alguna forma 
a veces han sido como disminuidas 
como negocio dada las condiciones 
propias que tiene, como por ejem-
plo, los costos que implican operar 
en la Isla, máxime después de haber 
sacado de circulación petrolera a la 
19640, que era la ley que de alguna 
forma nivelaba con el continente, 
los costos de perforación y de desa-
rrollo de yacimientos”, observó.

Fundamentó que con la Ley 
19640 el sector petrolero y gasífero 
podría hacer mayores inversiones 

y desarrollos. “Para dar una idea, 
el costo de perforación en Tierra 
del Fuego es casi un 30 por ciento 
más caro que perforar en el conti-
nente debido a la Logística, princi-
palmente, al no haber incentivo. En 
este momento solo hay una sola y 
es Quintana, que la estamos llevan-
do nosotros”.

Lamentó que no se lo haya con-
sultado ni a él ni al sector sobre la 
quita de beneficios impositivos a la 
actividad hidrocarburífera dentro 
de esa ley de promoción económi-
ca e industrial. “La sacaron de un 
día para el otro; es más, estábamos 
hablando en aquel momento con la 
Gobernación (de Tierra del Fuego) 
ofreciéndole los planes que tenía-
mos y de golpe nos sacaron la 19640 
y automáticamente se cayó más del 

50 por ciento de las inversiones pre-
vistas”.

Agregó que “eso fue hace unos 
ocho años y está a la vista hasta hoy 
la desinversión que hubo por falta 
de esos incentivos”.

Con respecto al gas que se im-
porta desde Bolivia, dijo que “no 
me preocuparía tanto por el gas que 
se importa desde Bolivia porque 
también es una necesidad geopo-
lítica, pero si me preocupa más la 
importación de gas a través de bar-
cos, siendo que el costo es mucho 
más caro”.

Con respecto a otra de las obras 
que está llevando adelante Roch 
tiene que ver con “tanto YPF como 
ROCH vamos a utilizar una sola 
boya, que es la boya de Total en el 
norte”, dijo, al tiempo que agregó 

que “el troncal que une la boya de 
Total es una conexión desde Cruz 
del Sur hasta Total y desde San Mar-
tín hasta Total, siendo que la parte 
que hay que construir son 43 Km. 
de caños y poner las unidades de 
control, ya la comenzamos a rea-
lizar, los caños ya están y son ca-
ños de cuatro y seis pulgadas para 
transportar el crudo”.

Consultado sobre los niveles de 
producción actuales, dijo que “hoy 
estamos sacando alrededor de 260 
metros cúbico días de petróleo y 
350 mil metros cúbicos días de gas, 
esa es la producción actual, pen-
sando que antes estábamos en 800 
metros cúbicos de petróleo y en 
algún momento del pico de gas es-
tábamos en un millón trescientos 
mil”.

versidad, sostuvo que “planteamos el 
trabajo de la violencia en los distintos 
ámbitos de la cuidad y cómo poder 
solucionarlos. A través de estos foros, 
que son sumamente importantes, 
nos ayudan a que sigamos creciendo 
como ciudad, porque las juventudes 
nos hacemos oír y levantamos nuestra 
voz”. 

Este 2° Foro de Juventudes fue or-

ganizado por la Dirección de Juven-
tudes, la cual depende de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventudes. 
Disertó el gerente de la Agencia Muni-
cipal de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce, el secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, y el director de 
Juventudes, César Segovia.
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La primer propuesta salarial fue 
rechazada por considerarla “insu-
ficiente” y la discusión continuará 
este miércoles. Desde ATE solicita-
ron el pago de la ayuda escolar y un 
incremento del 100% en las asigna-
ciones familiares. ATSA se declaró 
en “alerta y movilización” por con-
siderar que la discusión para el es-
calafón húmedo no arrancó como 
se había anunciado.

Durante el encuentro se entregó 

ESTATALES RECHAZARON LA PROPUESTA 
SALARIAL PARA EL ESCALAFÓN SECO
El Gobierno de la Provincia inició las paritarias para el sector estatal, el viernes último. Participaron representantes de los gremios 
de ATE, ATSA y UPCN. 

GREMIALES

a los sindicatos una propuesta de 
incremento salarial y se recibieron 
las inquietudes de los trabajadores 
y trabajadoras. La reunión pasó a un 
cuarto intermedio para este miérco-
les, porque los gremios rechazaron 
la propuesta al considerarla insufi-
ciente.

El Secretario de Coordinación 
Política, Walter Garay, sostuvo que 
“el diálogo con los trabajadores y 
trabajadoras del Estado se ha dado 

GOBIERNO RENOVÓ EL 
CONVENIO CON LA UNTDF 
PARA TRABAJAR EN 
CONJUNTO

PROVINCIALES

Se trata de la continuación de 
un acuerdo previo que permitirá 
mediante convenios específicos 
iniciar y sostener acciones y pro-
yectos con la intervención de la 
Universidad y diversas áreas de 
Gobierno.

El Gobernador de la Provincia 
de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo 
Melella, firmó la renovación de un 
convenio marco con la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego 
que permitirá mediante acuerdos 
específicos iniciar y continuar ac-
ciones y proyectos en conjunto. 
Estuvo acompañado de la Minis-
tra de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, Analía Cubino, del 
Ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita y del Secretario de Planifica-
ción Estratégica, Roberto Daniels. 
En representación de la UNTDF 
participaron el Rector de esa ins-
titución, Daniel Fernández, la Se-
cretaria de Ciencia y Tecnología, 
Silvina Romano y el Secretario Ge-
neral, Francisco Lohigorry.

Respecto de la iniciativa, el 
Secretario Daniels sostuvo que 

“ya venimos trabajando junto a la 
Universidad en diversas acciones 
y tenemos varios nuevos proyec-
tos para lo que era necesario reno-
var este acuerdo”.

“El convenio tendrá una du-
ración de cinco años durante los 
cuales varias áreas de Gobierno ar-
ticularán con la UNTDF proyectos 
tanto de índole educativa como de 
asistencia técnica e investigación 
entre otros temas”, destacó.

Por su parte, el Rector de la 
UNTDF, Daniel Fernández, indicó 
que “era importante volver a re-
frendar este acuerdo entre la Pro-
vincia y la Universidad para traba-
jar en conjunto y abordar diversos 
temas y problemáticas”.

“Tanto el Gobernador como 
yo teníamos la intención de fir-
mar cuanto antes este convenio 
porque ya hay diversas iniciativas 
que queremos poner en marcha 
que necesitaban de esta medida. A 
partir de ahora se avanzará en los 
convenios específicos para cada 
uno de los proyectos que se pro-
pongan”, aseguró.

con mucho respeto y con la premisa 
de buscar consensos para llegar a un 
acuerdo”. Luego indicó que “Desde 
el comienzo de su gestión el Gober-
nador Melella ha priorizado la dis-
cusión en mesas paritarias, algo que 
no había ocurrido en los últimos 
años. Es muy importante continuar 
este camino de recuperación del sa-
lario que se ha iniciado y estamos 
convencidos que llegaremos a buen 
puerto”, agregó el funcionario.

Por su parte, los representantes 
de los sindicatos, dejaron en claro 
que la propuesta se rechazaba por 

in suficiente y esperan una ofer-
ta superadora para este miércoles. 
Además, desde ATE manifestaron 
la necesidad de que se concrete el 
pago de la ayuda escolar en estos 
días, además de solicitar un incre-
mento de las asignaciones familia-
res en un 100%.

En tanto desde ATSA, tal como 
se señala más arriba, confirmaron 
que el sector salud se declaraba en 
“estado de alerta y movilización”, 
al entender que las paritarias para 
el escalafón húmedo no habían co-
menzado como se había anunciado.
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LA INDUSTRIA PYME LOGRÓ UN 
CRECIMIENTO DE 12,9% ANUAL EN ENERO

La actividad de la industria ma-
nufacturera pyme aumentó 12,9% 
anual en enero, con respecto al 
mismo de mes del 2021, a precios 
constantes. Frente a diciembre tuvo 
una baja mensual de 6,7%, esta res-
ponde a la estacionalidad propia 
del mes para la mayor parte de las 
empresas del sector, según informó 
la Confederación Argentina de la 
Mediana Empresa (CAME).

«La demanda de productos in-
dustriales se mantuvo firme, y si 
bien la situación del sector viene 
mejorando paulatinamente, la in-
flación y el ausentismo complica-
ron al empresario en el primer mes 
del año», advirtió la entidad.

En este marco, el uso de la capa-
cidad instalada se ubicó en 68,7%, 
4 puntos por debajo de diciembre, 
pero 1,2 puntos arriba de enero de 
2021. El 62,8% de las pymes con-
sultadas evaluó la situación actual 
de su empresa como buena o muy 
buena, igual que lo hicieron en no-
viembre y diciembre. Pero se redujo 
a 62,3% la cantidad de firmas de la 
muestra que trabajaron con renta-
bilidad positiva (de 69% en diciem-
bre).

Según el Índice de Producción 
Industrial Pyme (IPIP) elaborado 
mensualmente por CAME, el re-
sultado de la producción industrial 
pyme de enero 2022, fue:

Frente a diciembre 2021: cayó 
6,7%, con 10 sectores de los 11 ru-

La Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) destacó el crecimiento respecto al 2021 pero advirtió por el impacto 
de la inflación y el ausentismo. El uso de la capacidad instalada se ubicó en 68,7%.

bros relevados en baja. Solo subió 
el ramo de Productos metálicos, 
maquinaria y equipo (+1,9%)

Frente a enero 2021: creció 
12,9%, con 9 sectores en alza y 2 en 
baja.

Frente a enero de 2020: creció 
13,2%, con 10 rubros en alza y 1 en 
baja.

Papel, cartón, edición e impre-
sión. Continuó siendo el sector de 
mayor expansión interanual, al cre-
cer 70,9% frente a enero 2021. En la 
comparación mensual la produc-
ción se redujo 19,1%, esperable por 
la estacionalidad de buena parte de 
la actividad. La situación en esta 
rama manufacturera fue dispar de 
acuerdo al nicho de negocios. Así, 
mientras las empresas de impre-
sión y gráficas vieron disminuir 
notoriamente su actividad frente a 
diciembre, las vinculadas al rubro 
escolar proveedoras de mayoristas, 
trabajaron más en relación a ese 
mes. Pero en la comparación men-
sual, excepto por cuestiones pun-
tuales, la mayor parte de las em-
presas del sector, crecieron. Los dos 
principales problemas del mes, lo 
tuvieron las que utilizan papel im-
portado como insumo, y aquellas 
que presentaron personal con au-
sencias por Covid. La inestabilidad 
del dólar es también un limitante 
para aquellas que tienen previsto 
inversiones.

Indumentaria y textil. La fabri-

cación subió 8,6% anual en ene-
ro, 2,4% bianual (vs enero 2020) 
y cayó 6,6% frente a diciembre. Si 
bien enero no es el mejor mes para 
ese sector, las expectativas genera-
das por los pedidos de producción 
recibidos, son buenas para febrero 
y marzo. El inicio del ciclo escolar 
comenzó desde fines de enero a 
traccionar a muchas industrias de 
ese rubro.

Metálicos, maquinarias y equi-
pos: la producción mejoró 1,9% 
anual, 5,2% bianual y 2,5% men-
sual. Fue uno de los ramos más 
afectados por el ausentismo, espe-
cialmente por las dificultades para 
reemplazar funciones entre obre-
ros. Las lluvias intensas durante 
la segunda quincena del mes fre-
naron obras y construcciones, im-
pactando también en las empresas 
orientadas a esa actividad. A pesar 
de eso, el sector creció, aunque los 
empresarios consultados señala-
ron que sin esas dificultades, y los 
problemas para conseguir algunos 
insumos, la actividad hubiera sido 

muy superior.
Maderas y Muebles: la elabora-

ción en enero ascendió un 40,8% 
anual y 35,5% bianual. En la com-
paración mensual bajó 13,1%, por 
las vacaciones y la menor deman-
da de los clientes en ese mes. Sin 
embargo, hay buenas expectativas 
para febrero y marzo por el inicio 
de las clases y el mayor movimiento 
que eso implica. El sector produjo 
con el 77% de su capacidad instala-
da.

Material de Transporte. La pro-
ducción subió 21,3% anual en ene-
ro, 25,9% bianual y se redujo 0,2% 
mensual. Si bien los pedidos de fa-
bricación se mantuvieron firmes, 
las empresas se vieron con dificul-
tades para incrementar la elabora-
ción por el personal de vacaciones 
o enfermo. Algunos productores 
consultados mencionaron además 
que se les acortaron los plazos de 
pago para la compra de insumos, lo 
que les impidió la compra por falta 
de liquidez y por lo tanto, la pro-
ducción.

INDUSTRIA
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El Presidente afirmó que el entendimiento con el Fondo Monetario Internacional incluye solo una revisión de “los regímenes 
especiales de privilegio”, centrada en “embajadores y jueces”. “No habrá ninguna reforma jubilatoria”, dijo por su parte el 
ministro Guzmán.

El presidente Alberto Fernán-
dez negó que el entendimiento con 
el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) incluya una revisión del régi-
men previsional docente. Lo único 
que está contemplado en el texto 
son modificaciones en “los regíme-
nes especiales de privilegio”, cen-
trada en “embajadores y jueces”, 
puntualizó luego de que se cono-
cieran algunos detalles del borra-
dor del acuerdo.

“La diferencia es muy grande 
y no es para docentes”, sostuvo el 
mandatario, quien de esta manera 
salió al cruce de una información 
publicada por un matutino porte-
ño en relación a supuestos detalles 
del acuerdo por la deuda por 44 mil 
millones de dólares contraída por el 
gobierno de Mauricio Macri.

En el texto que será enviado al 
Congreso, “de lo que se habla es de 
los regímenes especiales de privi-
legio, donde básicamente están los 

ALBERTO FERNÁNDEZ ASEGURÓ QUE SE 
REFORMARÁN LAS JUBILACIONES DE PRIVILEGIO

embajadores y jueces. Algo hicimos 
con los jueces, pero creo que debe-
ríamos avanzar más. Lo mismo con 
los embajadores”, indicó el manda-
tario.

De la misma manera, el ministro 
de Economía, Martín Guzmán, des-
mintió esa información publicada 
por el diario Clarín, que indica que 
las revisiones se realizarían sobre el 
sector de docentes de los distintos 
niveles.

“No habrá ninguna reforma ju-
bilatoria. Nuestro Gobierno siem-
pre va a cuidar y trabajar para mejo-
rar el salario de nuestros jubilados 
y jubiladas”, garantizó el titular del 
Palacio de Hacienda.

La administración del Frente 
de Todos “mantendrá la fórmula 
de movilidad sancionada en 2020, 
sosteniendo los derechos que for-
talecimos con esa ley”, puntualizó a 
través de Twitter.

NACIONALES

INVITAN A PARTICIPAR DEL 
PROYECTO ARTÍSTICO “TURBAL: 
IDENTIDAD Y TERRITORIO”

Las realizadoras audiovisua-
les Betiana Bellofatto y Florencia 
Díaz junto a Abel Sberna llevan 
adelante el proyecto artístico 
“Turbal: identidad y territorio” 
por lo cual invitan a la comuni-
dad en general a participar de un 
recorrido de la turba ubicado al 
frente del edificio del Superior 
Tribunal de Justicia (Barrio Los 
Fueguinos) el sábado 5 de mar-
zo.

Silvana Minue.- En el mar-
co del proyecto mapeo colec-
tivo buscan realizar una repre-
sentación de un territorio con 
multiplicidad de voces. La idea 
es caminar y habitar un turbal 
urbano, despojándose de las 
lógicas habituales con las que 
se habita los espacios de la ciu-
dad. “Hacernos conscientes de 
nuestro vínculo con el territorio 
y plasmar todo lo que observe-
mos con las herramientas que 
más nos convoquen: dibujando, 
fotografiando, grabando, escri-
biendo, todo lo que se nos ocu-

rra”, indicaron Artista, fotógrafa y 
diseñadora audiovisual, Betiana 
Bellofatto y fotógrafa y preserva-
ción ambiental, Florencia Diaz.

Caminar, andar, atravesar, re-
conocer, entrar, trazar, habitar, 
respirar, recorrer, guiarse, nave-
gar, acceder, encontrar, espiar, 
perseguir, saltar, indagar, vincu-
larse, comprender. Un territo-
rio, un lugar, una geografía, una 
forma, un punto, una línea, un 
círculo, sensaciones, cuerpos, las 
texturas, una piedra, los peligros, 
un humedal.

Un taller gratuito que invita a 
reflexionar sobre la deriva, que 
tiene el propósito de vincularnos 
con nuestro territorio, habitarlo y 
expresarlo. “Nos encantaría con-
tar con tu presencia, con tu mira-
da”, expresan.

El Primer encuentro será el 
sábado 5 de marzo, por la maña-
na. En caso de mal tiempo, puede 
suspenderse. La actividad gratui-
ta con una incripción previa por 
mail notroespacio@gmail.com

SEMINARIO TEÓRICO PRÁCTICO 
DE BÁSQUETBOL EN USHUAIA 

La Secretaría de Deportes lle-
vará adelante este miércoles un 
Seminario Teórico Práctico de bás-
quetbol,  que se desplegará en las 
instalaciones del gimnasio “Ana 
Giro” de la ciudad de Ushuaia, a 
partir de las 16:00 horas, y estará a 
cargo del nuevo responsable de los 
seleccionados provinciales en la fi-
gura de head coach.

Esteban Parovel.- La Secretaría 
de Deportes de la Provincia invita 
a participar del Seminario Teórico 
Práctico de Básquetbol, que dictará 
este miércoles el flamante encarga-
do de los seleccionados provincia-
les de básquet, que se alistan desde 
la semamana pasada pensando en 
los próximos compromisos pata-
gónicos y nacionales que deberán 
afrontar los equipos de TDF en 
todo el calendario 2022.

El curso estará a cargo del pro-
fesor Mariano Marcos, quien es el 
Coordinador de Selecciones Na-
cionales Formativas en la rama 
femenina en la órbita de la Confe-
deración Argentina de Básquetbol 
(CABB), y además el flamante head 
coach de los seleccionados de bás-
quetbol de Tierra del Fuego, cuyo 
cargo fue anunciado recientemente 
desde la Secretaría de Deportes. 

La invitación es abierta para 
todo el público y dirigida a jugado-
res y entrenadores de básquetbol 
de toda la provincia, que podrán 

DEPORTES

apreciar las acciones en cancha 
y compartir un momento ameno 
junto al entrenador nacional. La 
primera de las puestas en escena 
del Seminario Teórico Práctico se 
dará este miércoles, a las 16:00, en 
las instalaciones del gimnasio Ana 
Verónica Giró, de las 245 Viviendas. 
Este mismo perfeccionamiento de 
la anaranjada se realizará este vier-
nes en Río Grande, en el gimnasio 
de la Escuela Nº 21, a las 17:00.

Es preciso resaltar que desde la 
Secretaría anunciaron que hoy, a 
las 15:30, Mariano Marcos brinda-
rá una conferencia de prensa, en el 
gimnasio Ana Giró, a las 15:30, don-
de abordará su tarea personal pro-
fesional en la CABB y el esquema de 
trabajo específico que desarrollará 
con su rol en la esfera provincial 
como así también tocará aspectos 
técnicos que se expandirán en la 
capacitación que se llevará adelan-
te mañana, en Ushuaia, y el viernes, 
en Río Grande.

INTERÉS GENERAL
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Con todos los cañones apuntados al tema de “la Educación”, varios diputados de Juntos por el Cambio --de procedencias 
diversas dentro de la coalición-- presentaron en estos días proyectos de ley con este gran título. Tienen puntos que ya 
existen o se superponen con lo previsto en la Ley Nacional y en la (siempre compleja) organización interna de un sistema 
educativo “transferido” desde el menemismo para acá. La creación de un Instituto Nacional de Evaluación, las Pruebas 
Aprender, la rimbombante “emergencia educativa”, con los 190 días de clase como meta. 

Con cambios de nombre para 
decir más o menos lo mismo, se-
gún se advierte en el repaso, hay, 
sin embargo, una novedad meri-
tocrática: premiar con más recur-
sos a aquellas jurisdicciones que 
muestren “mejoras significativas 
en sus indicadores educativos”. 
Lo que también aparece es un 
caballito de batalla que la oposi-
ción se muestra decidida a lustrar 
de acá al 2023, porque si algo ha 
evaluado, es cuánto le rindió en 
la pandemia. 

El proyecto de “Ley de Eva-
luación Integral y creación del 
Instituto Nacional de Evaluación, 
Investigación e Información del 
Sistema Educativo Nacional” es 
de autoría de Maximiliano Ferra-
ro, y lleva muchas otras firmas, 
entre otras las de Sabrina Ajme-
chet, Diego Santilli, María Eu-
genia Vidal, Mario Negri, Paula 
Oliveto, Facundo Manes, Alejan-
dro Finocchiaro, Mariana Zuvic, 
Rogelio Frigerio (en ese orden de 
aparición). Fue presentado sobre 
el fin del año legislativo, la sema-
na pasada, con el comienzo de 
clases entre los temas de agenda 
y previa nota de anuncio en Cla-
rín.

Su punto más polémico es la 
creación de un “Fondo Educativo 
para la Mejora Permanente”, que 
tendría como objetivo “generar 
estímulos”. ¿Cómo? Asignando 
recursos a aquellas jurisdicciones 
“que lograron cumplir los objeti-
vos o alcanzaron mejoras signifi-
cativas en sus indicadores educa-
tivos definidos previamente en el 
plan anual de evaluación”. 

 “Nuestra idea es que además 

JUNTOS X EL CAMBIO PROPONE MÁS RECURSOS PARA 
LAS PROVINCIAS CON MEJORES ÍNDICES DE EDUCACIÓN

por especialistas del campo, re-
presentantes del Ministerio, del 
CFE, de los gremios docentes, y 
también del Congreso.

“Hay una intencionalidad po-
lítica de presentarse como preo-
cupados por la educación. Des-
invierten cuando son gobierno 
y ahora presentan proyectos con 
cosas que ya se están desarro-
llando”, critica la diputada por 
el Frente de Todos Mara Brawer, 
quien ocupó cargos en los minis-
terios de Educación de Nación y 
Ciudad. “Es un muy mal mensa-
je de la política hacia el sistema 
educativo, que hoy está haciendo 
muchísimo esfuerzo: ustedes no 
están haciendo nada, venimos 
con una ley salvadora. Cuando en 
realidad hay mucha inversión en 
políticas de reinserción y conec-
tividad, después de la gran desin-
versión del macrismo”, opina, 
mencionando la inversión actual 
en programas como Volvé a la Es-
cuela y las becas Progresar.  

“Premiar con recursos econó-
micos a aquellos a los que les vaya 
mejor es la base para la constitu-
ción de la injusticia. En Argentina 
la cultura evaluativa existe, lo que 
no existe es una cultura de eva-
luación en base a la meritocra-
cia”, objeta. “Estamos a favor de 
las evaluaciones integrales, como 
dice el proyecto de Maximiliano. 
Y sabemos que la Argentina tiene 
pendiente discutir la evaluación 
docente, pero eso debe ser con los 
gremios adentro. La formación 
se discute junto con la carrera 
docente, la política salarial y las 
condiciones de trabajo, y en eso 
hay que avanzar”.

de proveer datos e investigación 
sobre la educación argentina, que 
ya es mucho, la ley también tenga 
incidencia positiva en la calidad 
educativa. Preguntamos a econo-
mistas cómo podíamos lograrlo y 
nos dijeron que podría ser a tra-
vés de un estímulo de fondos ex-
tra para las provincias”, explicó la 
flamante diputada Ajmechet.

No desde el campo de la eco-
nomía sino de la educación, di-
versos especialistas plantearon la 
pregunta: ¿Por qué premiar algo 
que, se supone, los gobiernos y 
funcionarios de turno tienen por 
tarea asumida hacer bien? ¿Y a 
quiénes beneficiarían o perjucia-
rían estos “premios y castigos”? ¿A 
esos funcionarios que hacen las 
cosas mejor o peor, o impactaría 
en el sistema educativo, ergo, en 
los niños y niñas que necesitan 
aprender, más allá de las falencias 
o adversidades estructurales?

Quien esto escribe objeta el 
“periodismo de Twitter”, pero en 
este caso las aristas del debate se 
desplegaron en las últimas horas 
allí de manera interesante: “Fren-
te al deterioro, aparecen los in-
centivos. A escuelas, a docentes, 
ahora a provincias… Es el fin de 
la política pública como tal: dado 
que no se sabe qué hacer, se espe-
ra que el premio ejerza su magia. 
Suena a renuncia a la acción”, es-
cribió el especialista en educación 
Alejandro Morduchowicz. Fue en 
un muy interesante hilo sobre el 
modo en que economistas y edu-
cadores suelen tener “una dife-
rencia (casi) irreconciliable, los 
primeros aman los resultados y 
los segundos los procesos”.

Se sumó otro especialista, el 
exministro del macrismo en la 
Ciudad Mariano Narodowski: “La 
provincia cuyos alumnos tienen 
mejores resultados, reciben más. 
Las provincias cuyos alumnos 
tienen peores resultados y por 
ende necesitan mejores recur-
sos: no hay más plata. Para casti-
gar al mal gobierno perjudican a 
los chicos más pobres. Un plan-
teo rústico, ¿o me equivoco?”. 

“Recuperar la cultura de la 
evaluación” es el objetivo plan-
teado por Ferraro, que no pudo 
hablar ante la consulta de este 
diario. Entre los puntos de su 
proyecto ha destacado un “fondo 
educativo para asignar recursos 
en base a metas y objetivos”. “Es 
necesario evaluar para mejorar. 
Y que no dependa del gobierno 
de turno. Es una gran iniciativa 
confluir en un organismo todos 
los procesos de evaluación, in-
formación e investigación edu-
cativa. Es urgente una evalua-
ción integral, porque el futuro es 
la Educación”, expresó. 

Hay jurisdicciones como la 
Ciudad de Buenos Aires que ya 
tienen, sin embargo, una estruc-
tura autárquica especialmen-
te dedicada a la evaluación, del 
tipo de la que propone el pro-
yecto. También existe un área 
de Evaluación en el Ministerio 
de Educación, elevada al rango 
de Secretaría desde la gestión de 
Esteban Bullrich. Y además está 
el Plan Nacional de Evaluación 
Educativa 2021-2022, aprobado 
por el Consejo Federal de Edu-
cación, con las recomendaciones 
del Consejo Nacional de la Cali-
dad de la Educación, integrado 
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LOS PRINCIPALES PUNTOS DEL BORRADOR DEL 
ACUERDO CON EL FMI

Mientras el Gobierno aguarda 
para enviar el acuerdo con el FMI 
al Congreso, este lunes salieron a 
la luz algunos de los detalles en los 
que trabaja el Ministerio de Econo-
mía que conduce Martín Guzmán, y 
que prevé el análisis de la situación 
del sistema previsional, así como un 
control en las transferencias a las 
provincias.

Según publicó Bae Negocios, el 
borrador de un paper en el que tra-
baja Guzmán plantea la posibilidad 
de realizar un estudio “que describa 
opciones y recomendaciones para 
fortalecer la equidad y la sostenibi-
lidad a largo plazo del sistema pre-
visional”.

En diálogo con AM750, el perio-
dista Sebastián Premici explicó que 
entre la letra chica del acuerdo con 
el paper se busca además “prestar 
especial atención a la evaluación 
de los regímenes especiales y a los 
mecanismos que favorezcan la pro-
longación voluntaria de la vida la-
boral”. 

Bajo la categoría “otros gastos 
pendientes”, el Gobierno planteó la 
necesidad de racionalizar determi-
nadas erogaciones con el objetivo 
de liberar recursos para usos priori-
tarios. En este contexto, se pone la 
lupa en el sistema previsional.

Además, se pretende “limitar las 

transferencias discrecionales a las 
provincias y empresas estatales y 
administrar la masa salarial del sec-
tor público para asegurar que crez-
ca consistentemente con la mejora 
de la actividad”. También se plantea 
que la pauta de la evolución salarial 
del sector público se ajuste a la evo-
lución del producto.

En el texto, el gobierno se com-
promete a avanzar con leyes de 
promoción de inversiones para la 
agroindustria, hidrocarburos y au-
tomotrices. Además, lo hará con 
modificaciones en Defensa de la 
Competencia, el régimen penal 
cambiario y la normativa contra el 
lavado de activos.

En el capítulo “política moneta-
ria y cambiaria”, el Poder Ejecutivo 
se comprometió a mejorar el marco 
de sanciones con la autorización de 
multas administrativas “para hacer 
más eficiente el marco de sanciones 
y mejorar la oportunidad de aplica-
ción de las medidas de control”.

“La propuesta de modificación 
al régimen penal cambiario se pre-
sentará al Congreso a más tardar en 
diciembre de 2022. Además, se exa-
minará la posibilidad de ampliar las 
facultades del BCRA para regular y 
supervisar un conjunto más am-
plio de transacciones que afectan a 
la balanza de pagos de Argentina”, 
puede leerse.

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Salió a la luz un documento con algunos detalles del entendimiento del Gobierno con el Fondo Monetario Internacional 
para renegociar la deuda. El borrador de Economía habla de “estudiar los regímenes especiales” de jubilación.

El preacuerdo prevé el trabajo en 
conjunto con el Banco Mundial, el 
BID y el FMI. Como en la década del 
1990, la “ayuda social focalizada” 
estará bajo análisis en conjunto con 
los “bancos de desarrollo”.

En el borrador, el Gobierno tam-
bién se comprometió a modificar la 
legislación vinculada al lavado de 
activos. Se pondría foco en el forta-

NACIONALES

lecimiento del régimen sanciona-
torio. También en el registro de las 
entidades declarantes sujetas a las 
obligaciones de las normas antila-
vado.

El compromiso asumido es pre-
sentar los cambios normativos en 
abril de este año para que puedan 
ser analizados durante el período de 
sesiones ordinarias.

Sería bueno que aprenda y cambie 
la manera en que enfrenta la vida 
a diario. Comience a disfrutar de 
lo que tiene y no se haga tanto 
problema.

Relájese, ya que será una jornada 
donde su espontaneidad será bien 
recibida. No deje pasar el tiempo 
y exprese sus emociones en el 
momento oportuno.

Seguramente en esta jornada, 
se le presentará una situación 
donde deberá buscar una solución 
inmediata a ese conflicto. Trate de 
no involucrarse.

Anímese y comience a interpretar 
los mensajes de sus propios 
sueños. Sepa que esto lo ayudará a 
conocerse mejor y a que sintonice 
con su inconsciente.

Durante esta jornada, obtendrá 
la energía necesaria para poder 
emprender lo que siempre quiso y 
no pudo. Vaya detrás del objetivo 
que más le interese.

Cuando deba dar una opinión de 
alguna persona, trate de censurar 
menos y no juzgar a los demás 
sin conocerlos. Abandone esa 
posición autoritaria que tiene.

Sería bueno que acepte los 
consejos que reciba de la gente 
que lo quiere, evite negarse. Sepa 
que lo ayudarán a cambiar su 
forma de pensar y actuar.

Comprenda que utilizar 
pensamientos claros y 
desapegados, le permitirá resolver 
rápidamente todos los problemas 
cotidianos que está teniendo hace 
días.

Intente conservar una sola 
dirección y ponga toda su energía 
en lo que realmente quiere. De esta 
forma, podrá alcanzar lo que desea 
con rapidez.

Lo más recomendable para 
esta jornada cuando intente 
comunicarse con alguien, será que 
busque un diálogo conciliador sin 
confrontar a la gente que lo rodea.

Haga lo posible para desprenderse 
de aquello que le hace mal a su 
vida. Elija nuevos rumbos y vivirá 
una etapa de renovación interna 
muy enriquecedora.

Intente pensar en usted. Destínese 
tiempo para poder terminar esa 
carrera que hace tiempo comenzó 
y por diversas situaciones no pudo 
finalizar.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
16 ºc

Mínima 
12 ºc

Mínima 
16 ºc 

Máxima 
23 ºc

Máxima 
21 ºc

Máxima 
22ºc    

Máxima 
23 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$111,00

Venta
$102,54

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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